
Le passage d’une année à l’autre est  
toujours l’occasion de faire un point sur 
l’année qui s’achève et de se projeter 
dans le futur. 

Préparer l’avenir, c’est d’abord assurer la 
pérennité de notre AssociaƟon et y faire 
une place à la fois pour les familles, mais 
aussi pour les personnes handicapées en 
capacité de se représenter elles-mêmes. 

Le renouvellement du Conseil d’Adminis-
traƟon en juin dernier a été l’occasion 
d’accueillir en qualité de stagiaires, deux 
administratrices accompagnées par les 
services de l’AssociaƟon. Leur vécu au 
sein et en dehors de nos structures sera 
précieux pour améliorer les services que 
nous  rendons. 

Sylvain Brocheton qui a pris ses foncƟons 
de directeur général en février 2024,  
saura accompagner ceƩe évoluƟon en 
assurant le pilotage du Siège et des    
établissements de l’AssociaƟon, dans le 
respect du projet associaƟf.  

L’annéeÊ 2024Ê auraÊ étéÊ àÊ nouveauÊ uneÊ
annéeÊ deÊ forteÊmobilisaƟonÊ etÊ d’iniƟa-
ƟvesÊ originalesÊ dansÊ deÊ nombreuxÊÊÊÊÊÊÊ
domainesÊ pourÊ notreÊ AssociaƟon, sans 
qu’il soit possible de les citer toutes : 

Sur le plan de l’inclusion et de la parƟci-
paƟon à la vie sociale :  la parƟcipaƟon 
de résidents à l’Académie des Experts 
d’usage pilotée par notre FédéraƟon 
Paralysie Cérébrale France, la créaƟon du 
Jardin thérapeuƟque de Bazeilles,      
l’ouverture du Bistroc à Aƫgny, des   
animaƟons pour les personnes que nous     
accompagnons à domicile dans le cadre 
de SARAH... 

Sur le plan du militanƟsme : notre      
présence dans de nombreuses instances 

concernant le handicap est toujours très 
forte.  

Sur la prise en charge de la Paralysie  
Cérébrale dans notre région : nous 
avons poursuivi en lien avec la FondaƟon 
pour la Paralysie Cérébrale les stages de     
rééducaƟon intensive Habit’ile. CeƩe 
approche aux résultats performants a été 
retenue au niveau naƟonal et se poursui-
vra en lien avec le CHU de Reims. 

Sur le plan de la modernisaƟon et de 
l’adaptaƟon de nos ouƟls de travail : 
nous avons terminé ceƩe année l’exten-
sion des locaux du SESSAD de Soissons et 
les travaux de réhabilitaƟon/extension 
du Foyer La Baraudelle conƟnuent     
d’avancer. Un accord a été trouvé avec le 
Foyer Rémois pour le transfert des locaux 
du Centre de Soins Infirmiers et le SSIAD 
du Chemin Vert vers la place de l’Europe. 
Les travaux débuteront prochainement. 

Un travail important a également été 
réalisé pour la réhabilitaƟon et l’exten-
sion du CRM du Val de Murigny. Le     
permis de construire est enfin validé. 

Suite à une fusion le 1er novembre 2024, 
nous avons eu le plaisir  d’accueillir toute 
l’équipe du SSIAD et du Centre de Soins 
Infirmiers d’Orgeval . 
Bienvenue aux infirmier(e)s et aides-
soignant(e)s qui nous ont rejoints. 

NosÊ ambiƟonsÊ pourÊ l’annéeÊ 2025ÊÊÊÊÊÊ
restentÊàÊunÊhautÊniveau. 

Nous travaillerons notamment sur les 
projets suivants : 

-  CréaƟon de 3 places d’accueil transi-
toire au Foyer J. Thibierge afin de libérer 
des places enfants occupées par des 
jeunes adultes en amendement Creton, 

- CréaƟon d’une PCO 7/12 ans en com-

plément de la PCO 0/6 ans existante, 

- CréaƟon d’un Service d’Autonomie à 
Domicile desƟné aux personnes âgées et 
handicapées regroupant les acƟvités 
d’Handi’domi et des SSIAD du Chemin 
Vert et d’Orgeval, 

- Réflexion sur une réponse à apporter 
aux adultes aƩeints de paralysie        
cérébrale dans le sud du département 
de l’Aisne. 

D’autresÊenjeuxÊàÊvenir 

L’arrivée de la réforme tarifaire SERAFIN 
PH dans les établissements d’enfants va 
modifier l’approche du financement de 
nos acƟvités. Celle-ci doit ensuite 
s’étendre à l’ensemble des ESMS dès 
2026. 
Il convient de s’y préparer le mieux pos-
sible, dans un contexte où il est difficile 
d’apprécier   toutes les conséquences de 
ceƩe réforme. 

L’évaluaƟon externe qui vient de débuter 
devrait permeƩre aux direcƟons des éta-
blissements et services et à leurs équipes 
de rendre les personnes accompagnées 
toujours plus actrices de leur par-
cours, de renforcer la dynamique qualité 
au sein des établissements et services et 
de promouvoir une démarche porteuse 
de sens pour les ESSMS et leurs profes-
sionnels. 

Je Ɵens à remercier ici nos administra-
teurs, nos collaborateurs et nos      
bénévoles pour leur engagement au 
côté de l’AssociaƟon. 

C’est tous ensemble que nous préparons 
l’avenir. 

A toutes et tous, je souhaite une très 
bonne année 2025. 

N°23 

BULLETIN 

D E C E M B R E Ê 2 0 2 4  



ÊtreÊExpertÊd’usage :Ê 

qu’est ce que cela a changé dans mon quoƟdien ? 

L’Académie des experts d’usages 
est une iniƟaƟve de la   FédéraƟon 
Paralysie Cérébrale France.  
Elle vise à former des personnes en 
situaƟon de handicap  accompa-
gnées par des établissements et 
service médico-sociaux, à devenir 
des intervenants experts d’usages. 
Elle a pour objecƟf de former ces 
personnes sur des thèmes qui sont 
importants pour elles et qui      
peuvent être en lien avec le soin et                  
l’accompagnement, à prendre la 
parole devant un public et à       
organiser son intervenƟon en   
trouvant des messages forts et des 
anecdotes.  
La formaƟon va servir à la per-
sonne en situaƟon de handicap à 
être plus à l’aise pour  intervenir 
dans les écoles où les futurs pro-
fessionnels de l’accompagnement 
apprennent leur méƟer pour les 
aider à être de  meilleurs profes-
sionnels et à voir le handicap au-
trement. 

Avec Vincent Van Den Hende,              
coordinateur de la MAS qui        

m’accompagne également sur ce 
projet d’expert d’usage, nous   
construisons et nous intervenons 
depuis plusieurs années au cœur 
d’insƟtuts de formaƟon, autour de 
diverses thémaƟques comme la 
communicaƟon alternaƟve, vivre 
en Maison d’accueil spécialisée, la   
paralysie  cérébrale. 

La formaƟon d’expert d’usage 
nous a véritablement permis de 
construire aujourd’hui chacune de 
ces intervenƟons avec méthode 
afin de laisser la juste place à    
chaque parƟcipant.  En effet, je 
prends de plus en plus la parole 
grâce à des anecdotes, des mes-
sages forts, construits en amont.  

Ainsi, en foncƟon de la sensibilisa-
Ɵon, de l’école ou du     projet, 
nous co-animons ces moments, ou 
Vincent me laisse intervenir seul 
pour exprimer ce qu’est 
mon     quoƟdien.  

Le fait que je puisse porter 
avec mes mots et ma voix 
synthéƟque mes discours et 
mes idées, améliore le    

message  transmis aux     futurs 
professionnels du soins et de     
l’accompagnement.  
Nous les  sentons plus touchés, 
plus aƩenƟfs, plus impactés.  

CeƩe formaƟon et ce travail,     
menés depuis maintenant plus de 
deux ans avec Vincent et Paralysie 
Cérébrale France, ont véritable-
ment changé mon rapport aux   
autres et  l’assurance que je peux 
avoir en moi. 

J’ai depuis, par exemple et en    
parallèle, pris la présidence du CVS 
de la MAS. Je suis très heureux de 
vivre ceƩe aventure et je la con-
seille véritablement à tous ceux qui 
comme moi, sont porteurs d’un 
handicap et qui vivent au cœur 
d’un foyer de vie ou une maison 
d’accueil.        

  Victor Galland 

Connaissez-vousÊl’équipe 

ÊHandi-RelaisÊ? 

L'équipe Handi-Relais est une organisaƟon innovante, qui a pour 
vocaƟon le soin de la personne porteuse d'un handicap, au   
centre hospitalier universitaire de Reims (Marne).  

Ses objecƟfs principaux sont de sensibiliser et former les       
professionnels au handicap, organiser l'accès aux soins et à la 
prévenƟon, et adapter l'hospitalisaƟon et/ou la consultaƟon.  



  UneÊnouvelleÊReprésentanteÊdesÊUsagersÊ(RU)   ÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
  auÊCentreÊHospitalierÊdeÊLaon 

Patricia Bocquet, mère d’un        
résident de la MAS Marc Toussaint 
vient     d’intégrer la Commission 
des Usagers du Centre Hospitalier 
de Laon.  

Ainsi notre AssociaƟon et notre     
FédéraƟon Paralysie Cérébrale     
France, sont désormais représen-
tées dans la Région Hauts-de-
France. 

Nous éƟons déjà représentés dans 
la Région Grand-Est par GauƟer  
Richard à la Clinique Terre de    
France et par Nadège Gabard à la      

Clinique de  Bezannes. 

Patricia Bocquet vient de nous    
adresser le message suivant : 
Bonjour M Minet, le 12 décembre, 
j’ai intégré la commission des       
usagers au centre hospitalier de 
Laon. 
J’ai présenté l’associaƟon AAIMCNE 
et les   personnes présentes étaient 
saƟsfaites de la présence du type 
de handicap que nous représen-
tons.  
Les IMC rejoignent UFC que choisir, 
l’UDAF et l’APF pour veiller au bon 

foncƟonnement des instances du    
système de santé dans cet établis-
sement sanitaire. Je me suis donné 
la mission, avec l’équipe référente 
du handicap, d’assurer aux usagers 
dans ceƩe situaƟon d’être à leurs 
côtés et instaurer des bonnes lignes 
de conduite. 

Nous remercions Patricia Bocquet 
pour son engagement et lui souhai-
tons pleine réussite dans ses           
nouvelles foncƟons. 

Depuis 2017, ce réseau rassemble huit organisaƟons        
gesƟonnaires médico-sociales qui collaborent pour         
améliorer les parcours de vie des personnes en       
situaƟon de handicaps rares. 

Ce réseau consƟtue un relais de proximité. Il est   
coordonné et animé par L’Équipe Relais Handicaps 
Rares Nord-Est.       
Un plan de formaƟon annuel est dédié au Réseau pour    
permeƩre le développement des connaissances et des   
compétences des professionnels. 

Des Référents Handicaps Rares sont nommés au sein 
de chaque associaƟon qui a été financée pour être 
partenaire du réseau : ils coordonnent les acƟons    
individuelles et collecƟves menées par le réseau. 

Les missions des référents handicaps rares sont les           
suivantes : 

- IdenƟfier les ressources de son organisaƟon 

- IdenƟfier les situaƟons de handicaps rares de son           
organisaƟon 

- Apporter son experƟse au sein de son organisaƟon, 

au sein du réseau et pour le territoire 

- Concourir à l’harmonisaƟon des méthodes et ouƟls 
propres au réseau 

- Coordonner des plans d’opƟmisaƟon des ressources 
pour des situaƟons individuelles 

- Concevoir des acƟons collecƟves à la demande 

- Promouvoir les acƟons du réseau 

Pour en savoir plus ou pour une demande, vous     
pouvez contacter : 

MmeÊAgnèsÊDESTENAY 
Neuropsychologue CRM-IMC Reims 
Référente handicaps rares 
CRM-IMC IEM  du Val de Murigny 
42 avenue Edmond Michelet 51100 REIMS 
neuropsy.crm@imc-ne.org 
03.26.36.08.08  

RTAHRCAÊ 

ÊLeÊréseauÊchampardennaisÊdédiéÊauxÊhandicapsÊrares 



Les infirmières du CentreÊdeÊsoinsÊduÊCheminÊ
VertÊse mobilisent deux fois par an pour offrir 
à leurs paƟents âgés des moments de partage 
et de découverte, dans le cadre de la          
prévenƟon de l’isolement  social. 

Ce vendredi 6 décembre, elles ont organisé 
une sorƟe chaleureuse au  restaurant Carnival 
de Cormontreuil. Pour ces seniors, sorƟr de 
leur quoƟdien, partager un repas convivial et  

Ɵsser des liens sociaux sont des opportunités précieuses et trop 
rares. Ce déjeuner fut  l’occasion pour eux de savourer des plats 
variés et de découvrir de nouvelles saveurs dans une ambiance 
joyeuse et bienveillante. 

L’après-midi, le groupe s’est rendu au       
magasin Jardiland, situé à proximité.          
CeƩe balade leur a permis d’admirer les 
décoraƟons de Noël, d’observer les animaux 
et même de reparƟr avec quelques plantes.  
Ces instants de  découverte et d’émerveille-
ment ont été accueillis avec enthousiasme 
par tous les parƟcipants. 

Un grand merci à toute l’équipe du Centre 
de soins du Chemin Vert pour leur engage-
ment et leur générosité. Une sorƟe qui reste     
gravée dans les mémoires, en aƩendant la 
prochaine avec impaƟence ! 

UnÊmomentÊdeÊconvivialitéÊ 
pourÊrompreÊl’isolement 

L'inclusionÊàÊtableÊ:ÊunÊrepasÊpartagé 

Les professionnels du disposiƟfÊ SARAH,  quelques   
professionnels du siège et des établissements           
partenaires, ainsi que les personnes accompagnées    
ont été invités à un repas convivial au restaurant de 

l'ESAT « L'Éveil ». 
Plus de 70 convives ont 
répondu   présents.  
Au programme, une 
animaƟon organisée 
par les référentes du 
SAMSAH avec quizz et 
concours de pesée avec 
un panier garni à la clé. 
Tout cela dans un    

chaleureux moment de rencontre et de partage. 

UneÊ chasseÊ auÊ trésorÊ pourÊ construireÊ desÊ liensÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
durables                                                        
Autour de la cathédrale de Reims, une chasse au trésor 
a réuni personnes accompagnées et  professionnels du 
SAMSAH et de HANDI DOMI pour aider « l’Ange au 
sourire » à rétablir la paix.  

Armées de leur courage (et de leur écharpe), les      
équipes ont bravé le froid pour résoudre les énigmes 
dans une ambiance chaleureuse. 

La quête s’est terminée à la taverne où une boisson 
chaude et des gourmandises ont réchauffé tout le 
monde. 

 
 

LeÊCentreÊdeÊsoinÊd’OrgevalÊ 

seÊmobiliseÊpourÊOctobreÊRose 

ÀÊ l’occasionÊ d’OctobreÊÊ
Rose,Ê moisÊ dédiéÊ àÊ laÊÊÊ
sensibilisationÊ etÊ àÊ laÊÊÊÊÊ
préventionÊ contreÊ leÊÊÊÊ
cancerÊduÊsein,ÊleÊCentreÊ
deÊ soinsÊ d’OrgevalÊ àÊ
ReimsÊ aÊ organiséÊ uneÊ
journéeÊ Ê spécialeÊ pourÊ
sesÊpatientsÊetÊvisiteurs. 

L’équipe,Ê vêtueÊ deÊ roseÊ pourÊ l’occasion,Ê avaitÊ préparéÊ
unÊ standÊ décoréÊ avecÊ soinÊ etÊ créativité.Ê Ballons,Ê bro-
churesÊ informatives,Ê objetsÊ deÊ sensibilisationÊ etÊ Ê dou-
ceursÊÊÊÊÊÊsucréesÊattendaientÊlesÊparti-
cipants.ÊDesÊpâtisseriesÊgourmandes,Ê
symbolisantÊ laÊ ÊdouceurÊetÊ laÊsolidari-
té,Ê ontÊ étéÊ partagéesÊ pourÊ renforcerÊ
lesÊéchangesÊ etÊ laÊ convivialitéÊautourÊ
deÊcetteÊcauseÊessentielle. 

CetteÊinitiativeÊvisaitÊàÊinformerÊetÊsen-
sibiliserÊsurÊÊÊÊÊÊÊl’importanceÊduÊdépistageÊprécoceÊetÊàÊ
encouragerÊlaÊdiscussionÊautourÊd’unÊsujetÊsouventÊdéli-
cat.Ê LesÊ Ê Ê Ê Ê Ê Ê visiteursÊ ontÊ puÊ repartirÊ avecÊ desÊ docu-
mentsÊexplicatifs,ÊdesÊconseilsÊpratiquesÊetÊsurtout,ÊuneÊ
meilleureÊcompréhensionÊdesÊgestesÊdeÊprévention.Ê 

LeÊ CentreÊ deÊ soinsÊ d’OrgevalÊ remercieÊ chaleureuse-
mentÊtoutesÊlesÊpersonnesÊquiÊontÊparticipéÊàÊcetÊévéne-
mentÊ etÊ réaffirmeÊ sonÊ engagementÊ pourÊ laÊ santéÊ etÊ leÊ
bien-êtreÊdeÊtous. 



Thierry KeƩerer décrit dans cet arƟcle la longue         
rééducaƟon de son épouse Maria, accompagnée par le 
SAMSAH de l’AssociaƟon. 
Un message d’espoir pour les vicƟmes d’accident de la 
vie. 

Notre vie familiale bascule la nuit du 20 novembre 2022 
en moins d’une seconde du fait d’un chauffard            
alcoolique qui roulait trop vite et qui n’a pas su assumer 
sa  responsabilité en prenant la fuite. Si père et fils ont 
échappé de justesse à l’impensable, ce ne fut pas le cas 
de Maria, qui fut fauchée sur le troƩoir. 

Toute notre vie, jusqu’à cet événement, nous avions 
beaucoup œuvré dans des structures associaƟves et  
collecƟves au service des autres, et à parƟr de ce jour-là, 
nous sommes entrés dans ce monde médical et     d’aide 
à la personne, des professionnels applaudis, invesƟs et 
incroyables sans qui rien ne serait possible. 

Commence alors un parcours incertain avec pronosƟc 
vital engagé, et un traumaƟsme crânien grave.  

Huit jours d’état très criƟque à 
se poser une mulƟtude de 
quesƟons après l’avoir vue 
mourante sur le troƩoir.  
Dans quel état allons-nous la 
retrouver? Va-t-elle parler,      
entendre, marcher, manger?…
Va-t-elle être un corps sans vie 
pour lequel il faudra envisager 
l’inenvisageable?….  

Après 26 jours en réanimaƟon et 8 jours en soins        
intensifs, trois opéraƟons, Maria est transférée à         
l’hôpital Sébastopol en soins de suite et de réadaptaƟon 
afin de commencer la rééducaƟon. 

Alitée, avec une sonde nasogastrique et une hémiplégie 
de tout le côté gauche, le combat de la rééducaƟon   
démarre par des séquences courtes assise dans un      
fauteuil roulant. Les propos sont aussi  incohérents avec 
des hallucinaƟons, des souvenirs qui se mélangent.  

Séances de Kiné, d’ergothérapie, d’orthophonie,         
diétéƟcienne, et psychologue s’enchainent, orchestrées 
par un médecin coordinateur excepƟonnel. 

Après une phase de reconstrucƟon du crâne avec la 
pause du prothèse, des moments encourageants et  
d’autres très inquiétants (chute, 12 poncƟons lombaires, 
Covid, crise d’épilepsie).  

Nous rencontrons avec l’aide de l’assistante sociale du 
CHU, la directrice et  l’infirmière de la SAMSAH…dossiers 
complétés, prises en charge acceptées et  retour à la 
maison le 17 octobre 2023. Une victoire sur la vie. 

Certes encore 6 mois d’allers retours à l’hôpital pour 
poursuivre la rééducaƟon, et enfin mi-mars 2024,  retour 
définiƟf au domicile  avec poursuite de la rééducaƟon 
Kiné, orthophonie, psychologue, réflexologie… 

Mais le quoƟdien ne serait pas possible sans toute     l’or-
ganisaƟon précieuse mise en place par la SAMSAH.    
Emilie, que l’on pourrait appeler Maestro, assure le suivi 
chaque semaine et pousse à faire en sorte que Maria 
réapprenne à retrouver sa place. Aurianne, et parfois 
Anne-Sophie, que l’on pourrait appeler tetris-women, 
assure des plannings mensuels en jonglant avec les     
autres rdv médicaux où nous accompagne parfois Mandy 
notre infirmière dédiée. 

Emilie, Kathy, Fatoumata, Sergine, Ardiana, Andrée,   
Yamina, Olga, Julie, Emmanuelle, Rolita, Stephanie,        
Isabelle, JusƟne, Safia, Makhissa, Hairata, elles sont   
toutes venues pour aider et accompagner une centaine 
d’heures par mois, aide aux repas, aide à la toileƩe, 
temps relaƟonnel, aide aux déplacements. 

Et moi dans tout ça : aidant, ayant fait le choix de        
retravailler quatre mois après l’accident afin de           
surmonter l’insurmontable... Et bien sans leur souƟen, 
sans leur professionnalisme, je ne sais absolument pas 
comment aurait été notre quoƟdien. 

Aujourd’hui, deux ans après      
l’accident, Maria marche          
doucement en commençant à   
lâcher le déambulateur; elle a  
toujours des difficultés pour se 
pencher en avant, se doucher, 
s’habiller, mais les progrès sont là, 
réguliers, infimes….mais il est    
tellement  précieux et                 
encourageant de la voir se baƩre comme elle se bat… 

Sans ceƩe belle structure associaƟve, vos agents           
du quoƟdien, équipes dirigeantes et encadrantes,            
bénévoles, administrateurs, tout cela ne serait pas      
possible, et on vous doit énormément. 

Pour tout cela : Merci, et reconnaissance sincère et   
éternelle. Le combat conƟnue. 

DuÊlitÊd’hôpitalÊauxÊpremiersÊpasÊsansÊdéambulateur… 



Un vent de joie et de solidarité a soufflé à l’IEPm avec      
l'inauguraƟon officielle du jardin thérapeuƟque, une nouvelle 
aireÊ deÊ jeuxÊ inclusiveÊ dédiée aux enfants en situaƟon de    
handicap. Ce projet, porté par l’équipe  pluridisciplinaire avec 
l’appui du Rotary Club de Sedan, représente unÊsymboleÊ fortÊ
d'inclusionÊ etÊ deÊ diversité, offrant désormais aux enfants du 
secteur, et en parƟculier ceux de l'école de Bazeilles, un     
espace où ils peuvent jouer, grandir et s’épanouir ensemble, 
sans barrière ni disƟncƟon. 

Un Projet de Solidarité et d'Engagement 

Ce projet ambiƟeux a vu le jour grâce à l'engagement de nom-
breuses parƟes prenantes. Outre le Rotary Club, des           
donateurs privés et des partenaires locaux ont contribué   
financièrement et matériellement à ceƩe réalisaƟon,            
soutenue par le DéfenseurÊdesÊdroits.  

Les élus locaux, présents en nombre lors de l'événement, ont 
exprimé leur souƟen pour ceƩe iniƟaƟve exemplaire, qui   
reflète les valeurs d'entraide et de   respect qui animent notre 
quoƟdien. 

L’aire de jeux a été conçue pour offrir un accès total aux    
enfants : équipée de structures adaptées, de chemins         
stabilisés, et d'espaces sensoriels, elle favorise la  découverte, 
le jeu et le développement des enfants. Entre autres choses, 
une balançoire et un trampoline pour fauteuils roulants     
permeƩent à chaque enfant de trouver sa place, quelle que 
soit sa condiƟon. 

Une InauguraƟon Placée Sous le Signe de la Joie et du       
Partage 

Les familles, venues nombreuses pour célébrer cet              

événement, ont été accueillies dans une ambiance conviviale 
et chaleureuse. Les sourires des enfants ont témoigné de  
l’enthousiasme et du bonheur partagé. Les parents ont  
échangé avec les professionnels, tous unis par le même     
objecƟf : offrirÊunÊlieuÊdeÊjeuÊetÊd’inclusion. 

Ce fût également l’occasion de faire découvrir la                 
CommunicaƟon AlternaƟve et Augmentée (CAA). Un panneau 
sera mis à disposiƟon dans le jardin, pour   permeƩre aux  
enfants de s'exprimer à travers des pictogrammes et des    
images, facilitant la communicaƟon entre tous. Grâce à ce 
panneau, les enfants peuvent exprimer leurs envies et                
interagir de manière autonome, renforçant ainsi leur          
senƟment de parƟcipaƟon et d’appartenance à cet espace de 
jeu.  
Un MUG CAA a été offert à chaque invité, un cadeau              
symbolique, pour remercier les parƟcipants et marquer ceƩe 
journée mémorable. Ce geste simple mais significaƟf vient 
souligner l'importance de l’accessibilité pour tous, tout en 
rappelant l'engagement de chacun en faveur d’une société 
plus inclusive et bienveillante. 

PlusÊd’inclusionÊàÊBazeillesÊ:ÊunÊJardinÊthérapeuƟque 

LeÊ«ÊBistrocÊ»ÊdeÊlaÊBauraudelleÊestÊouvertÊ 
Aƫgny Café, travaux manuels, vente de       
légumes… Ce local, situé au 7 rue Rimbaud à 
Aƫgny et rénové par la commune à grand  ren-

fort de partenariats financiers, favorisera l’autonomie des 
résidents du foyer.  

Lors de l’inauguraƟon le 14 décembre 2024, Chantal Henriet, 
maire d’Aƫgny, était très heureuse d’y accueillir tous les    
officiels qui ont œuvré autour de ce projet.  
«  La Baraudelle, ce n’est pas que l’insƟtut médico-éducaƟf du 
bout de l’aggloméraƟon. C’est la résidence, l’adresse d’une 
parƟe des habitants de la commune. Mais c’est aussi le      
premier employeur d’Aƫgny », a rappelé Mme la maire.  

Un local mulƟservice inclusif  

Depuis de nombreuses années, la commune n’a cessé de    
collaborer à des partenariats comme la construcƟon d’un  
béguinage en centre-ville, dont six appartements sont        
occupés depuis 2018 par des résidents de la Baraudelle.  

L’idée ? Améliorer les capacités relaƟonnelles et de            
communicaƟon des résidents vivant le handicap.  

«Ê BistrocÊ »,Ê c’est donc le nom donné à ceƩe nouvelle        
structure, rénovée par la municipalité, qui commence à ouvrir 
ses portes. Ce local accueillera des acƟvités variées, pensées 
pour renforcer le lien social. Un café associaƟf, lieu de        
convivialité et de partage, des ateliers arƟsƟques et des     
exposiƟons qui meƩront en lumière les talents locaux, et  
même un point de vente dédié 
aux fruits et légumes issus de 
leur ferme. Le tout sous couvert 
d’une adhésion à l’associaƟon.  

Grâce à ce projet, Aƫgny       
affirme encore davantage son     
idenƟté de commune inclusive 
et vivante. 



L’atelierÊCuisine 

Afin d’avoir un fil conducteur autour des acƟvités, 
nous avons décidé de lier l’acƟvité cuisine au projet    
« cartes postales ». 

L’acƟvité cuisine se décline en 4 étapes : 
La première séance  porte sur le choix de la région et 
de sa spécialité culinaire. Les résidents choisissent  
entre deux receƩes. Lorsqu’il y’a désaccord, un        
résident trouve souvent l’argument pour convaincre 
de son choix. La séance s’achève toujours sur une       
décision commune (Recherche, AffirmaƟon de soi, 
prendre en compte ses pairs). 

Lors de la deuxième séance, le groupe est divisé en 
foncƟon des différentes capacités de chacun. 
Le premier groupe doit écrire la receƩe et la transcrire 
en pictogrammes. Le second groupe cherche de la  
décoraƟon, une tenue vesƟmentaire et de la musique. 
(Motricité, Mémoire, créaƟvité) 

Pour la troisième séance, nous allons faire les courses 
au supermarché avec la liste en pictogrammes pour 
faciliter la recherche (travail autour du repérage). 
La dernière séance sert à la réalisaƟon de la receƩe. 

Au préalable, les résidents ont fait le choix de faire le 
plat principal ou le dessert (motricité fine, travail    
autour des sens). 

L’atelier s’achève par une photo de groupe qui sera 
ensuite placée sur la carte de France. 

Les résidents ont un réel engouement pour ces deux 
ateliers. Ce sont des moments très conviviaux où    
chacun peut s’exprimer et meƩre en avant ses         
capacités et ses connaissances. Nous partageons de       
nombreuses anecdotes sur nos vies, nos vacances  
passées dans les différentes régions, on y rit            
également beaucoup !!! 

Gaelle & Alexandra 

AÊlaÊMAS,ÊauÊfilÊdesÊcartes 

L’atelier « Au fil des cartes » est né 
d’une discussion et d’une réflexion 
avec un résident qui adore la        
géographie. Nous avons réfléchi  
ensemble pour savoir quels étaient 
les résidents suscepƟbles d’être   
intéressés par cet atelier afin de 
trouver des objecƟfs communs. Les 
résidents choisis ont été très        
moƟvés par ce projet.  
La première étape a été la rédacƟon 
d’un texte pour solliciter les proches 
afin qu’ils nous envoient des cartes 
postales. CeƩe demande a été      
largement relayée sur Facebook et 
nous remercions tous les               
parƟcipants ! Les résidents ont été 
très heureux de recevoir des cartes 
tout au long de l’été. 
Devant le grand nombre de cartes 

reçues (plus de 200), nous avons dû 
faire un travail de tri. Les résidents 
ont décidé de travailler région par 
région.  
En début de séance, ils cherchent les 
départements et les numéros qui 
consƟtuent la région sur laquelle ils 
travaillent. Ensuite, ils doivent    
trouver les chefs-lieux, les fleuves, 
les monuments, les spécificités du     
département….  

Puis, les résidents lisent les cartes 
postales de la région et essaient de 
les placer sur la carte de France. Il en 
découle souvent de grandes          
discussions autour de ce qu’ils ont 
visité ou vécu. 

Un travail préparatoire a été         
nécessaire avec les résidents en 
amont de la confecƟon de la carte de 

France (choix de 
la taille, des    
couleurs, des   
régions…). 

 

« Au fil des cartes »Ê est un rendez-
vous de partage et d’échange que les 
résidents apprécient. Cet atelier fait 
appel à la mémoire et valorise les 
résidents. Ils développent leurs    
connaissances géographiques et y 
redécouvrent parfois des souvenirs 
enfouis. 



Il y a quelques mois, la commission Vie 
AssociaƟve de l’ AAIMCNE avait décidé 
de créer une bourse pour soutenir des 
projets individuels, culturels ou sporƟfs, 
à visée naƟonale ou internaƟonale    
meƩant en valeur nos usagers.  

C’est ainsi qu’Evie Pruvost, joueuse de 
Boccia au sein du 
Club Aventure Boccia 
de Reims, a pu         
recevoir une aide 
pour le financement 
de sa parƟcipaƟon à 
une compéƟƟon  

internaƟonale en Sardaigne. 

Voici un résumé du compte-rendu     
envoyé par le Club pour nous remercier 
de notre aide : 

Sollicitée par la FédéraƟon Française 
Handisport, Evie a intégré l’équipe de 
France de Boccia pour performer au 
World Challenger de Boccia à Olbia 
(Sardaigne) du 29 septembre au 5      
octobre 2024, dans la catégorie BC2 Fé-
minine en individuel.  

Pour sa première compéƟƟon internaƟo-
nale, Evie a fait l’admiraƟon de tous, tant 
auprès de la délégaƟon française que des 
athlètes étrangers en se classant 2ème à 
l’issue des matchs de poule, en baƩant la 

joueuse slovaque, 33ème du classement 
mondial. Elle a finalement chuté en demi
-finale contre la joueuse grecque (19ème 
mondiale) qui finira numéro 1 de ceƩe 
compéƟƟon et elle a manqué de peu la 
3ème marche du   podium contre la fin-
landaise (28ème mondiale) qui sera nu-
méro 3 sur cet   évènement. 

Evie termine donc 4ème de ceƩe compé-
ƟƟon et entre au classement mondial, 
dans une catégorie qui compte 56 
femmes toutes naƟons confondues. 
Son résultat lui vaudra d’être porte-
drapeau lors de la cérémonie de remise 
des récompenses ! 

Il est à noter qu’ Evie était la seule    
athlète de sa catégorie sans langage  
verbal et la seule à présenter des     
symptômes choréo-athétosiques encore 
plus prononcés par son émoƟvité et son 
stress, suscitant pour cela la fierté et 
l’admiraƟon de tous. 

Elle Ɵre de ceƩe expérience un énorme 
enrichissement humain, sporƟf, et     re-
vient avec de nouvelles pistes de    travail 
pour améliorer son jeu en vue d’une pro-
chaine sorƟe internaƟonale. 
CeƩe compéƟƟon se faisant en auto-
financement, c’est grâce à la parƟcipa-
Ɵon acƟve de tous et au souƟen financier 

de l’AAIMC NE, du comité départemental 
handisport de la Marne, de sa famille, de 
la commune de Bazancourt, des entre-
prises sponsors, des donateurs privés, 
des anonymes, de quelques    salariés et 
résidents/familles du foyer Jean Thi-
bierge et du SAJ, de son club, qu’Evie a 
pu concréƟser son rêve d’affronter une 
parƟe des meilleures joueuses mondiales 
de Boccia. 

Les mots de sympathie, d’encourage-
ment et d’amour de tous ses supporters 
l’ont beaucoup touchée. 

Un grand merci à vous tous ! 

C’est aussi une grande fierté pour notre 
associaƟon d’avoir pu répondre présente 
et de voir le beau parcours d’Evie. 
NousÊ espéronsÊ qu’ilÊ seraÊ sourceÊÊÊÊÊÊÊÊ
d’inspiraƟonÊ etÊ d’envieÊ pourÊ d’autres,Ê
d’autantÊ queÊ laÊ BocciaÊ françaiseÊ s’est 
égalementÊparéeÊd’orÊauxÊderniersÊ jeuxÊ
paralympiques ! 

EVIEÊJoueuseÊdeÊBocciaÊinternaƟonale 

JeuxÊBaraulympiques 

La Baraudelle s’est mise au couleur de l’Olympisme.  
En effet, du 25 au 28 juin, les résidents du foyer La       
Baraudelle ont parƟcipé à une compéƟƟon interne      
appelée LES BARAULYMPIQUES.  
Quatre jours au cours desquels les résidents se sont    
affrontés sur différentes épreuves :  
* Mardi – course d’orientaƟon       
* Mercredi – 6 épreuves autour de l’athléƟsme et le para-
athléƟsme  

* Jeudi – 6 épreuves mulƟsports     
* Vendredi – le barathon (inspiré des épreuves de KOH 
LANTA)  
Ces quatre jours ont été marqués par la joie et la bonne 
humeur. La compéƟƟon était réelle mais l’esprit d’équipe 
et l’entre-aide furent tout aussi importants.   
FélicitaƟons à nos athlètes qui ont su aller jusqu’au 
bout!!! 



UneÊrencontreÊinter-établissementsÊpresqueÊolympique 
Quoi de mieux pour organiser une          
rencontre sporƟve que le faire l'année des 

Jeux Olympiques en France ?! 
Elle a eu lieu le 4 juillet 2024, dans le gymnase du   
collège CouberƟn de Cormontreuil, et grâce à notre 
mécène "les charpenƟers du massif", nous avons pu 
proposer une belle journée d'acƟvités spor-
Ɵves, bapƟsée « handipiade ». 
Nos usagers, accompagnés de leurs proches et de 
leurs éducateurs, ont pu faire du Ɵr à la  carabine    
laser, du lancer de vortex, du relais de fauteuil, du   
lancer de pneu de précision et un parcours chronomé-
tré de fauteuil. 
Le tout dans une compéƟƟon inter-établissements de 
haut niveau qui a sacré pour la 3ème fois le CRM. 

La rencontre était organisée avec l’aide du foyer  Jean   
Thiberge et son excellente éducatrice  sporƟve Perrine  
Gobron, ainsi qu’une équipe de bénévoles très efficace 
de 18 à 70 ans : Vincent, Monique, Olivier, Alain,     
Daniel, Léa, Adrien, Laure, Isabelle, Stéphane, JulieƩe, 
Noé,  Mathis et Benoit. 
Merci à tous les parƟcipants qui méritaient tous la          
médaille d’or de la bonne humeur, ainsi qu’à tous les     
accompagnateurs sans qui rien ne serait possible. 
Nous espérons vous retrouver l’année prochaine pour 
de nouveaux défis ! 

Le dimanche 17 novembre 2024 avait lieu le loto  annuel 
de notre associaƟon. Et il y avait foule !  

Quel plaisir de voir usagers, familles, salariés s’y            
retrouver ! 

De très beaux lots, accompagnés de bons d’achats                
substanƟels, étaient encore à gagner ceƩe année au    

terme de Ɵrages pleins de    
suspense…  

Aux cris de joie des uns    
répondait parfois la décep-
Ɵon des autres, mais        
toujours dans la bonne     
humeur générale. 

MerciÊ àÊ tousÊ lesÊ bénévolesÊ qui ont aidé à chercher les 
lots, installer, ranger, tenir le bar, gérer l’ordinateur, assu-
rer   l’animaƟon.  

EtÊmerciÊ àÊ nosÊ sponsorsÊ et aux commerces qui rendent     
possible notre distribuƟon de lots ! Vous pouvez en          
retrouver la liste ci-dessous et sur la page Facebook de    
notre associaƟon. 

Grâce à eux et aux bénéfices générés par ce loto, la          
commission Vie AssociaƟve pourra de nouveau financer   
l’organisaƟon d’événements associaƟfs, tels que la       
galeƩe,  la rencontre sporƟve inter-établissements,      
l’octroi de peƟtes bourses pour certains projets d’établis-
sements… 

Nous vous disons donc à l’année prochaine pour de          
nouveaux Ɵrages endiablés ! 

LOTOÊ2024 



Le Foyer la Baraudelle a sollicité une subvenƟon auprès 
du C.C.A.H. pour soutenir son projet immobilier. 
En 2023, la compagnie d’assurance AGRICA a répondu à 
cet appel et a soutenu le projet à hauteur de 42 857.14 € 
sur la base des objecƟfs à réaliser suivants :    

 - Proposer un espace adapté au projet de vie des per-
sonnes handicapées vieillissantes en souƟen au mainƟen 
de leur autonomie           
- Favoriser une logique de parcours de vie et l’accès à des 
logements en droit commun 

Nous pouvons déjà confirmer la réalisaƟon de ces deux 
objecƟfs par les réponses apportées suivantes :  
· Les parƟes neuves (foyers de vie + salles d’acƟvité +       

pavillon 4 FAM) sont en service au 31/10/2023,               
le pavillon 3 FAM est récepƟon en juillet 2024.    

  La commission de sécurité à validé l’ouverture et       
l’uƟlisaƟon des parƟes réhabilitées et 4 résidents       
supplémentaires ont été accueillis dans le pavillon 4     
du FAM.  
Un recueil de témoignages publiée dans la gazeƩe   
ENTRE NOUS de mars 2024 aƩeste que les résidents 
sont unanimes oralement sur les bénéfices des          
nouveaux bâƟments et installaƟons.                      

· 16 nouveaux disposiƟfs d’hébergements sont en     
service dont 2 chambres couples.  

Quatre usagers résident dans un pavillon (logement de 
droit commun) en proximité de la structure principale.   
Le C.A.A.H. et AGRICA ont aussi apprécié les perspecƟves 
offertes par le projet telles que :   
- Les possibilités de réalisaƟons élargies du projet          
d’établissement et des projets de vie des résidents. 
- La mise en place d’une réelle dynamique au sein de      
l’établissement tant au niveau des résidents que des       
salariés.    
- Pouvoir accueillir des associaƟons extérieures dans les 
locaux afin d’intégrer encore plus l’établissement dans la 
vie de la cité. 

RéhabilitaƟonÊ-ÊFoyerÊlaÊBaraudelleÊ 

UneÊréunionÊpubliqueÊauÊFoyerÊJeanÊThibierge  

Le Foyer Jean Thibierge, implanté dans le quarƟer Mu-
rigny depuis 35 ans, est bien connu de tous les          
habitants du quarƟer. C’est pourquoi, lorsque le Maire 
de Reims a  souhaité organiser le 28 octobre une ren-
contre avec ces   derniers, il a spontanément pensé à 
cet établissement pour accueillir ceƩe réunion         
publique.  

De nombreux résidents du Foyer Jean Thibierge        
parƟcipent déjà aux animaƟons ou manifestaƟons  
organisées par les services de la Ville. Cela permet à 
ceux d’entre eux qui le souhaitent d’avoir une parƟci-
paƟon  citoyenne à la vie municipale. C’est donc avec 
plaisir qu’ils ont accueilli ceƩe réunion dans leur      
espace de vie. 

Le Maire, Arnaud Robinet, et plusieurs de ses adjoints 
ont donc présenté les projets en cours dans la Ville de 
Reims et le quarƟer Murigny devant près de 200 per-
sonnes. Parmi elles, des résidents du Foyer avaient 
préparé des quesƟons à poser au Maire, concernant 
notamment les arrêts de bus, la sécurité rouƟère et la 

vitesse excessive de certains véhicules et l’éclairage 
publique parfois insuffisant. Les élus ont apporté des 
premières réponses, certains sujets demandant des     
études complémentaires. 

CeƩe rencontre illustre parfaitement ce qu’est un   
établissement inclusif : un établissement ouvert sur la 
vie extérieure. 

Pour beaucoup de personnes présentes qui n’étaient 
jamais entrées dans le Foyer, ceƩe rencontre a été 
une belle découverte. Celle d’un lieu de vie où il fait 
bon vivre. 



RetourÊd’expérienceÊduÊstageÊdeÊrééducaƟonÊintensive 
LudI’COÊ(thérapieÊLudiqueÊIntensiveÊetÊCentréeÊsurÊl’ObjecƟf) 

PourÊceÊ3ÊèmeÊstageÊLudI’CO,ÊquiÊs’estÊdérouléÊduÊ14ÊÊÊ
auÊ 25Ê octobreÊ 2024,Ê dansÊ lesÊ locauxÊ duÊ CRM,Ê nousÊ
avonsÊ accompagnéÊ 5Ê enfantsÊ avecÊ uneÊ paralysieÊÊÊÊÊÊÊ
cérébrale,Ê accueillisÊ auÊ quotidienÊ parÊ leÊ CRMÊ ouÊÊÊÊÊ
d’autresÊ établissementsÊ médico-sociauxÊ deÊ laÊ régionÊ
Champardennaise.Ê ChaqueÊ enfantÊ aÊ bénéficiéÊ duÊÊÊ
soutienÊ deÊ 2Ê thérapeutesÊ pendantÊ lesÊ 10Ê joursÊ duÊÊÊÊ
stage. 

L’équipeÊétaitÊcomposéeÊdeÊ: 

-ÊUnÊsuperviseurÊ (ergothérapeuteÊ duÊServiceÊ deÊSMRÊ
pédiatriqueÊduÊCHUÊdeÊReims) 

-ÊDeuxÊkinésithérapeutesÊ(CAMSPÊetÊSMRP) 

-ÊDeuxÊergothérapeutesÊ(CAMSPÊetÊCRM) 

-ÊUneÊpsychomotricienneÊ(SMRP) 

-ÊQuatreÊétudiantsÊ (troisÊ stagiairesÊ kinésithérapeuteÊetÊ
uneÊstagiaireÊergothérapeute) 

-ÊDeuxÊmédecinsÊMPR,ÊquiÊn’interviennentÊpasÊdirecte-
mentÊdansÊleÊstage.Ê 

LorsÊ deÊ ceÊ stage,Ê lesÊ enfantsÊ ontÊ faitÊ beaucoupÊ deÊÊÊÊÊ
progrèsÊ etÊ ontÊ acquisÊ deÊ nouvellesÊ compétences 
motricesÊ leurÊ permettantÊ d’atteindreÊ leursÊ objectifsÊÊÊÊ
fonctionnels,Ê commeÊ parÊ exempleÊ apprendreÊ à 
faireÊduÊvéloÊsansÊstabilisateurÊpourÊuneÊjeuneÊchezÊquiÊ

unÊtricycleÊétaitÊenvisagé. 

LeÊ retourÊ desÊ famillesÊ aprèsÊ leÊ stageÊ estÊ trèsÊ positif.ÊÊ
PlusieursÊ enfantsÊ sontÊ prêtsÊ àÊ refaireÊ unÊ nouveau 
stageÊ! 

Rendez-vousÊ enÊ 2025,Ê oùÊ l’équipeÊ LudI’COÊ devientÊ
TEAM’COÊ (ThérapieÊ pourÊ l’EnfantÊ baséeÊ sur 
l’ApprentissageÊ MoteurÊ etÊ CentréeÊ surÊ lesÊ Objectifs)Ê
suiteÊ àÊ notreÊ associationÊ auÊ projetÊ nationalÊ articleÊ 51ÊÊ
d’expérimentationÊ duÊ modèleÊ deÊ financementÊ desÊÊÊÊ
thérapiesÊmotricesÊintensives. 

 

La musique comme pont vers l’inclusion :  
 un partenariat inspirant 
Dans un monde souvent cloisonné, la musique se    
déploie comme un langage universel, capable de    
transcender les barrières et de réunir des âmes autour    
d’une même émoƟon.  

C’est dans cet esprit d’ouverture et d’inclusion que les     
Flâneries Musicales ont décidé de s’associer au CRM 
IMC, créant un partenariat culturel qui place             
l’humanité et l’art au cœur de ses priorités. 

Une vision commune : éveiller les sens et l’esprit 

Ce partenariat repose sur une convicƟon profonde : la 
musique n’est pas uniquement un plaisir ou un        
diverƟssement, mais aussi un puissant ouƟl de        
développement personnel et collecƟf. Pour ces       
enfants, souvent confrontés à des défis quoƟdiens,    
la musique devient une porte ouverte vers un univers 
où ils peuvent s’exprimer librement, développer leur 
confiance et renforcer leur épanouissement. 

L’objecƟf de ceƩe collaboraƟon est clair : proposer des 

concerts et ateliers musicaux adaptés, où chaque    
enfant pourra explorer les sons, les rythmes et les   
mélodies à son propre rythme.  

Ces sessions interacƟves, animées par des musiciens 
professionnels, se meƩront en place par le biais d’un 
premierÊ concertÊ leÊ 29Ê janvierÊ 2025Ê et prendront     
forme tout au long de l’année 2025. 

Une richesse partagée 

Ce partenariat est une opportunité pour sensibiliser 
un plus large public à la cause du handicap, en        
montrant que les enfants du CRM, eux aussi, ont un 
rôle à jouer dans la créaƟon culturelle et arƟsƟque. 

Une aventure humaine et musicale 

La mise en place de ce partenariat est bien plus qu’un 
simple projet. C’est une aventure humaine qui célèbre 
l’importance de l’écoute, de la créaƟvité et de la 
solidarité. Elle prouve que la musique peut être un     
véritable pont entre les différences, une force            
unificatrice qui enrichit chacun. 

AuÊCRM,ÊunÊpartenariatÊavecÊlesÊFlâneriesÊMusicales  
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AssociaƟon Agréée Entreprise Solidaire d’UƟlité Sociale en date du 24 Novembre 2016 

Membre de la FédéraƟon Française des AssociaƟons d’Infirmes Moteurs Cérébraux 

STEPTEMBERÊ2024 

Du 13/09 au 30/09 2024 avait lieu la 6ème édiƟon de 
Steptember. Et comme chaque année depuis ses      
débuts, notre associaƟon y parƟcipait. Sept équipes 
composées de salariés et usagers se sont formées    
ceƩe année, ce qui représentait une cinquantaine de 
parƟcipants.  
Rappelons que le but de ceƩe opéraƟonÊd’envergureÊ
internaƟonaleÊ est de récolter des fonds pour la       
recherche sur la paralysie cérébrale, tout en incitant 
les parƟcipants à avoir une praƟque sporƟve régulière. 
Bien qu’innovante et cruciale pour la recherche, ceƩe 
iniƟaƟve n’est malheureusement pas encore assez 
médiaƟsée et a du mal à fédérer au-delà des parte-
naires proches.  
AuÊniveauÊeuropéen, la FondaƟon Paralysie Cérébrale 
parƟcipe désormais au  projetÊ ENSEMBLE,Ê Ê grandÊÊÊÊ
programmeÊ deÊ rechercheÊ actuelleÊ surÊ laÊ détecƟonÊ
précoceÊ deÊ laÊ paralysieÊ cérébrale.Ê Ce programme   
réunit des chercheurs dans 8 équipes cliniques, à    
travers 5 pays en Europe (Allemagne, Espagne, France, 
Italie, Pays-Bas).  
Leur objecƟf : meƩre en place un programme de     
détecƟon précoce de manière fiable de la paralysie 
cérébrale (avant l’âge de 6 mois, alors que le diagnos-
Ɵc est actuellement posé entre l’âge de 2 et 5 ans) , 
ceci grâce au recueil de données d'images médicales 
auprès de 1 000 nouveau-nés à risque de développer 
une paralysie cérébrale qui seront traitées par          
l’intelligence arƟficielle. 

Les résultats obtenus dans le cadre de ce projet auront 
un impact posiƟf sur la praƟque clinique en idenƟfiant 

la paralysie cérébrale à un stade précoce, améliorant 
ainsi à la fois les soins et la qualité de vie des enfants 
aƩeints de paralysie cérébrale et de leurs familles, sa-
chant que plusÊtôtÊonÊdétecte,ÊplusÊtôtÊonÊpeutÊinter-
venirÊpourÊuneÊmeilleureÊpriseÊenÊcharge.  

AuÊ niveauÊ local,Ê notre associaƟon espérait récolter 
suffisamment de fonds pour aider au financement de 
2Êprojets : 
- organiser des séancesÊ deÊ médiaƟonÊ animaleÊÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
gratuites pour les usagers en situaƟon de handicap et 
les personnes âgées de nos services SAMSAH, SAVS, 
SSIAD, et CDSI SAAD 
- créer un parcoursÊ sensorielÊ combinéÊ avecÊ unÊÊÊÊÊÊÊÊÊ
parcoursÊ sporƟfÊadapté autour du Foyer J. Thibierge, 
pour en faire  un espace inclusif et adapté, favorisant 
la sƟmulaƟon sensorielle, la rééducaƟon physique, et 
l’expression arƟsƟque des usagers. 

Nos parƟcipants ont finalement récolté 1920 €, qui 
reviendront pour moiƟé à la FondaƟon Paralysie      
Cérébrale et pour moiƟé aux 2 projets associaƟfs qui 
aƩendent encore leur validaƟon. 
Ce financement sera insuffisant, mais nous espérons 
trouver d’autres soluƟons pour aider nos établisse-
ments et services à meƩre en place leurs beaux       
projets.  

Merci à tous nos parƟcipants qui ont bougé pour la 
recherche et le bien-être de nos usagers !  
Restons  moƟvés et mobilisés pour faire de ceƩe   ac-
Ɵon une réussite ! 


